



**Nombre del alumno:**

Yessica Gusmán Sántiz

**Nombre del profesor:**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo:**

Control de lectura

**Materia:**

Interculturalidad y salud I

**Grado:**

1°A

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 octubre del 2020

## Teorías de sistemas

Este tema abarca a las distintas formas de ver al mundo, pues cada uno tiene sus propias perspectivas, su punto de vista e ideología de acuerdo a sus conocimientos propios lógicamente, con ello, su propio concepto y tratado de la salud - enfermedad. Las distintas formas de interpretar ha dado la pauta a los sistemas de orden y a los articulados que se encuentran en los sistemas de salud.

La cosmovisión, abarca un aspecto muy importante en esta parte, ya que es el eje central desde el cual se facilitan tres cosas: entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos, entonces para comprenderlo, tenemos que definir qué es un sistema que una serie de elementos que están articulados en un fin común, con ritmo determinado, etc.

Absolutamente todos los sistemas de atención de la salud sea de la cosmovisión que se tenga en cada uno, posee: una manera de entender a la salud y la enfermedad, conteniendo así: un modelo de prevención, comprensión de la causalidad, cuerpo de terapeutas, procedimientos diagnósticos, procedimientos terapéuticos y nosología. Y, que, para dar sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud y clasificar el mundo, salud, enfermedad, cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte.

En otro punto, López Austin también da el significado de cosmovisión y los sistemas de salud a los cuales los define como: conjunto articulado de representaciones y creencias con las que cada pueblo interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y muerte, por lo que determina sus formas de prevenir y lo curar la enfermedad, eliminar el dolor y poder así, prolongar la vida.

Así, cada sistema médico, lógicamente, tendrá su forma de entender y de ello dará su etiología, su clasificación, su diagnóstico y rehabilitación, así como las medidas netamente preventivas. Todo este modelo se entenderá como la construcción teórica de los elementos.

De otro modo, la medicina alopática será aquella que va a englobar prácticas en salud mencionadas anteriormente y su aspecto principal es la cosmovisión de tipo biológica. En cuanto a esta llamada "cosmovisión", el sistema médico occidental se divide también en dos apartados: Higiene y la otra: Esculapio y Panacea, donde la Higiene va considerado el enfoque propio a la salud, mientras que la segunda hacia la enfermedad. Uno en enfoque preventivo social, la salud de mente y cuerpo, y otro, donde se dice que el papel del médico es tratar a las enfermedades para poder restaurar la salud.

Por otro lado, sobre el papel de la medicina prevaleció la medicina curativa donde en ésta se trataba a las personas o individuos con límite y cobrando por ello, era como un tipo de negocio. Cuando el cristianismo estuvo se decía entre la población que el tener algún tipo de enfermedad se consideraba como un castigo de un ser divino por todos los pecados que equis persona cometía.

Conforme pasaron los años, se tuvieron nuevos conocimientos, tales como la anatomía, fisiología y patología dados en el siglo XIV. Se destacó que las enfermedades tenían un agente causal, lo que dio paso al fenómeno salud-enfermedad. Por consiguiente en 1978 en Alma Atta

se dió la definición de la salud por la OMS en el que se dice: "estado de completo bienestar físico, mental y social y no solo la ausencia de enfermedad." Esto se da al querer alcanzar la "salud para todos en el año 2000" de Atención Primaria en Salud."

Igualmente se dió el origen de la triada ecológica que abarca al huésped, agente y medio ambiente. Este tipo de sistema médico tiene sus raíces, que van acumulados a través de su trascendencia o su historia. Cabe mencionar, que no solo existe un sistema, sino que cada pueblo tiene su propio sistema, de acuerdo a su cosmovisión.

En el sistema médico convencional pasa lo mismo, desde una logística y cosmovisión, desechando lo que no entendemos. Comprende el universo, el cuerpo humano, que incluye a la mente y el espíritu. Así mismo, comprende otros procedimientos como la utilización de limpias, embalsamos y ritos. Se dice que cada una de las partes del cuerpo tiene que ver con todas las demás.

Dentro de ello, se sabe que la enfermedad se entienden como la secuencia de la ruptura de ese estabilismo o equilibrio, que puede ser producido por el propio organismo, por su familia, por la comunidad.

Según la OMS, "los términos de medicina" alternativa" se usa para referirse al amplio grupo de prácticas sanitarias propias de un país.

Todo esto, gira entorno a la cosmovisión, pues de ello surgirán las diferentes ideas y visiones del mundo.

## **REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA**

López Austin, A. (1989). *“LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS”*.  
[http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas\\_de\\_atencion.pdf](http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf)